

# Exploit d'un enfant de 4 ans

Membres du Club Alpin, habitués de la haute montagne, fervents de la varappe et de l'escalade des cimes vertigineuses, cette histoire authentique n'est pas pour vous si vous vous placez au point de vue exploit tel que vous savez les faire, mais elle est pour nous de même comme pour tous les lecteurs, parce que ce que je vais vous raconter a été fait par un gamin de 4 ans, qui ne considérait pas lui même avoir fait quelques chose d'extraordinaire. Les parents de l'enfant ont trouvé la chose tout à fait normale, les voisins me l'ont racontée, car ils estiment, à juste titre, qu'elle est remarquable. Vous serez sûrement de l'avis de ces derniers.

Voici se qui s'est passé :

A Saint-Jean-de-Tholome, au hameau de Vers Château, Mr Chatel-Laley a deux enfants, son aîné François est âgé de 4 ans, c'est de lui qu'il s'agit.

Mr Chatel-Laley possède sur un épaulement du Môle, entre Saint-Jean et Saint-Jeoire, deux chalets dans lesquels il habite pendant la saison d'été, pour garder le bétail en pâturage, et l'un de ces chalets sert de buvette, fort connue de ceux qui ont fait l'ascension du Môle. Ce sont les chalets de l'Ecuteiu. Du hameau de Vers-Château jusqu'aux chalets, il faut près de deux heures de montée. Un habitué du pays, pour descendre, mettra une bonne heure. Le sentier est assez dur, d'un coté la montagne, de l'autre, toujours dans les bois, une pente abrupte qui a déjà donné le vertige à plus d'un touriste.

Pour effectuer des réparations à ses chalets, Mr Châtel-Laley était monté, emmenant avec lui le petit François. Un, deux jours se passent bien ; une nuit, le père est pris de douleurs vives. C'est la traditionnelle crise de rhumatismes, qui en le faisant beaucoup souffrir, l'oblige à garder le lit, pas de remèdes. Que faire?

Le père appelle son fils.

- François tu veux être gentil?

- Oui, papa.

- Tu vas descendre seul à Saint-Jean. Tu vois, je ne peux pas bouger, tu diras au grand père que je suis malade et qu'il faut qu'il monte au plus vite, je vais te mettre ça par écrit.

- Bien papa.

- Tu feras attention, ne te presses pas, tu as le temps, ne passes pas trop près des précipices.

- Non papa.

- Tu connais bien le chemin.

- Oh ! oui.

- Tu n'as pas peur, tu sais d'ailleurs que tu n'as rien à craindre.

- Non, non, je n'ai pas peur.

- Va mon petit, et encore une fois, fais très attention.

Et le gosse est parti. Et le papa, dans son lit a poussé un soupir, en voyant quelques heures après, son père arriver.

Car le petit François avait bien fait la commission consciencieusement.

Vous amis lecteurs, qui avez des enfants de l'âge du petit François, avouez avec moi que c'est beau ce qu'a fait cet enfant. Combien de grandes personnes, n'auraient pas osé en faire autant.

Progrès de la Haute-Savoie du 28/05/1936

Le petit François est né en 1931. Agé de 77 ans, il continue à monter au Môle.

**Gilbert Maurice-Demourieux**

